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Passi avanti sul Parco unico del Delta del Po: una
storica battaglia dei Verdi per diverse ragioni

REDAZIONE

Buone notiz ie  per  una storica battagl ia  dei  Verdi:
la  creazione del  Parco Unico del  Delta  del  Po.
Intendiamoci:  per  ora  s iamo solo  a l l ’annuncio  e
a una prima apertura polit ica – da parte  del la
viceministra  a l lâ   Ambiente,  Vannia Gava â    a
favore  del lâ   unif icazione dei  due parchi  regional i
che r icadono in Emil ia-Romagna e  Veneto.  Si
tratta  perÃ² di  uno spiragl io  che ci  incoraggia a
portare f ino in fondo questa battagl ia  dei  Verdi
che non esito  a  def inire  identitaria .

Solo un paio  di  anni  fa ,  con l ’ex  senatore  Verde,  Sauro Turroni  facemmo un bl i tz
al l ’ inaugurazione del la  f iera  di  Rimini  Ecomondo consegnando al l ’a l lora  ministro  del la
Transizione ecologica,  Sergio  Costa,  una lettera  con cui  g l i  chiedevamo di  intervenire  con
urgenza per  dotare  questo prezioso terri torio  di  strumenti  gest ional i  adeguati .

Leggi  Anche

dal  blog di  Si lvia  Zamboni  Cl ima:  un altro  Appennino,  anche senza neve,  Ã¨ possibi le

Bene,  dunque,  le  dichiarazioni  di  principio del la  viceministra.  Ora,  perÃ²,  devono seguire  i
fatt i .  Basta  anche agl i  stop and go sul  piano legis lat ivo che,  a  r ipet iz ione,  hanno trasformato
i l  Parco del  Delta  da parco nazionale  unico a  parchi  regional i ,  in  un perverso gioco del l ’oca
che periodicamente ne r iportava lo  status  gest ionale  al la  casel la  di  partenza.

Da anni  noi  Verdi  c i  batt iamo per  garantire  tutela,  fondi  e  una governance unitaria  adeguati
al  Delta  del  Po,  questo straordinario  mosaico di  biodiversitÃ  avi faunist ica  e  vegetazionale
che s i  estende su una superf ic ie  di  ol tre  66mila  ettari ,  oggi  amministrata  da due enti  parchi
regionali .  Si  tratta  di  unâ   area natural ist ica tra  le  piÃ¹ importanti  dâ   Ital ia  e  del  mondo:  non
a caso nel  2015 ha ottenuto i l  r iconoscimento come r iserva Mab del lâ   Unesco per  le  sue
caratter ist iche uniche,  che ne fanno anche unâ   area di  grande r ichiamo turist ico e  di
notevole  interesse culturale .  E tuttavia,  ancora oggi ,  non al  r iparo dal lâ   att ivitÃ  venatoria  e
vit t ima di  non infrequenti  morie  di  pesci  e  avi fauna a  causa di  una gest ione lacunosa del
terr i torio.  Problemi ai  qual i  va  aggiunto quel lo  del l ’aumento del lâ   ingressione sal ina  che
ormai  ha portato l ’acqua marina a  una profonditÃ  di  oltre  venti  chi lometri  dal la  costa.

Leggi  Anche

dal  blog di  Sostenitore Cacciano i  c inghial i  i l legalmente  sotto  casa mia.  Nessun intervento,
solo  connivenza

Raccogl iendo i l  test imone di  chi  mi  ha preceduta in  questa  battagl ia ,  sul  tema del  parco
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unico e  del  massimo l ivel lo  possibi le  di  tutela  da garantire  sono intervenuta piÃ¹ volte ,  in
qualitÃ  di  capogruppo di  Europa Verde nel l ’Assemblea legis lat iva del l ’Emil ia-Romagna,  per
sol lecitare  la  giunta Stefano Bonaccini  a  operare  assieme al la  Regione Veneto per  arr ivare  a
una gest ione unitaria  che,  tra  l ’a l tro,  garantirebbe anche la  regolare disponibi l i tÃ  di
maggiori  fondi:  oltre  ai  55 mil ioni  di  euro extra  in  arrivo dal  Pnrr  dest inati  a l  progetto di
valorizzazione del  parco in  chiave ambientale ,  culturale ,  turist ica  (dei  qual i  30 mil ioni
al lâ   Emil ia-Romagna e  25 al  Veneto) .

La creazione del  parco unico non Ã¨ solo  una,  s ia  pur  importante,  quest ione economica:
grazie  anche al  necessario  coinvolgimento del le  comunitÃ  e  del le  Ist i tuzioni  local i  che
consentirebbe di  agire  sul la  base di  una vis ione e  di  progettual i tÃ  coordinate  di  piÃ¹ ampio
respiro indispensabil i  per  garantire  i l  presidio puntuale  ed eff icace di  un habitat  da
preservare  a  tutt i  i  cost i  e  da ampliare  ulter iormente con lâ   acquisiz ione di  aree  l imitrofe  a
quel le  attualmente dest inate  a  parco.  Una di  queste  Ã¨ la  cosiddetta  penisola  di  Boscoforte,
tra  i l  terri torio  di  Argenta e  Comacchio (Fe),  dentro i l  perimetro del  Parco del  Delta  del  Po.

Si  tratta  di  unâ   area dunosa formatasi  in  etÃ  etrusca di  grande pregio natural ist ico,  a l  cui
interno vivono al lo  stato brado numerosi  esemplari  di  caval l i .  Luogo privi legiato anche per
la  sosta  e  la  nidif icazione di  numerose specie  di  uccel l i .  Una sorta  di  Camargue.  Nel  2008 la
Regione Emil ia-Romagna e  la  SocietÃ  Bonif iche Val l i  Meridional i  di  Comacchio S.p.A.
(proprietaria  del la  Penisola  di  Boscoforte)  sottoscrissero un Protocol lo  dâ   intesa  che
prevedeva la  cessione a  t i tolo  gratuito  al lâ   Amministrazione Regionale  di  una parte  di  ta le
penisola.  Quel  protocol lo  non fu  mai  perfezionato e  oggi  la  parte  settentr ionale  di
Boscoforte  (circa 70 ettari  di  superf ic ie  dâ   acqua),  che fu declassata da area protetta  a  area
contigua,  non solo Ã¨ aperta al la  caccia,  ma Ã¨ tra  le  piÃ¹ frequentate dai  cacciatori .

Leggi  Anche

Effetto  Bolsonaro sul l ’Amazzonia,  nel  2022 record di  aree disboscate.  Sparit i  10mila  km
quadrati  di  foresta

In  unâ   interrogazione al la  giunta regionale  del lâ   Emil ia-Romagna ho chiesto,  o l tre  a l
perfezionamento del la  donazione del  2008,  di  valutare lâ   opzione del lâ   acquis iz ione
del lâ   intera penisola  di  Boscoforte  per  r icomprendere entro i  confini  del  Parco del  Delta  del
Po anche la  parte  settentrionale,  quel la  piÃ¹ preziosa dal  punto vista  natural ist ico,  oggi
ancora in mani  private,  a l  f ine di  sottoporla  a  tutela  e  al  divieto di  caccia.  Unâ   operazione
win win che dimostrerebbe la  volontÃ  concreta  del le  ist i tuzioni  di  tutelare  i l  terr i torio
valorizzando le  sue vocazioni  in  termini  di  turismo e  svi luppo economico compatibi l i  con i l
r ispetto del lâ   ambiente.
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